

FORTBILDUNG

Mitarbeiter müssen Kenntnisse im Strahlenschutz aktualisieren

Wie die ärztliche Fachkunde im Strahlenschutz nach Röntgenverordnung (RöV) müssen auch die Kenntnisse der Mitarbeiter nach RöV alle fünf Jahre aktualisiert werden. Die Aktualisierung erfolgt über die erfolgreiche Teilnahme an einer von den Ärztekammern anerkannten Fortbildungsmaßnahme.

Alle medizinischen Fachangestellten (Arzthelferinnen), die Ihre Kenntnisse vor dem 1. Juli 2002 erworben haben, müssen ihre Kenntnisse im Strahlenschutz spätestens zum 1. Juli 2007 aktualisieren. Danach wird die Kenntnisbescheinigung ungültig. Medizinische Fachangestellte dürfen dann auch unter Aufsicht nicht mehr radiologisch tätig werden, sondern müssen erst den 90-stündigen Kenntniskurs komplett wiederholen („Kurs zum Erwerb der erforderlichen Kenntnisse im Strahlenschutz in der Röntgendiagnostik für Personen mit sonstiger abgeschlossener medizinischer Ausbildung“).

Bei der Information der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter über diese gesetzlichen Vorgaben sollte auch an diejenigen gedacht werden, die zum Beispiel wegen Kindererziehung vorübergehend aus dem Beruf ausgeschieden sind und später wieder einsteigen wollen.

Die Nordrheinische Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung wird ab Anfang 2007 anerkannte Kurse zur Aktualisierung der Kenntnisse im Strahlenschutz anbieten. Da wegen der großen Anzahl der betroffenen Personen mit Engpässen gerechnet werden muss, ist eine frühzeitige Anmeldung angezeigt. Anhand der vorliegenden Anmeldungen erfolgt die Aufteilung auf die Kurse.

Weitere Informationen bei der Nordrheinische Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung, Tersteegenstr. 9, 40474 Düsseldorf, Tel.: 0211/4302-1301 bis -1308, Fax: (0211) 4302-1390, E-Mail: akademie@aekno.de
ÄkNo

ÄRZTE OHNE GRENZEN

Informationsabend in Solingen

Die Hilfeorganisation „Ärzte ohne Grenzen“ veranstaltet am 27. September 2006 um 19 Uhr im Städtischen Klinikum Solingen einen Informationsabend. Hier haben Interessenten (wie Pflegepersonal, MTA, Hebammen, Ärzte, Logistiker sowie Finanz-Administratoren) die Möglichkeit, sich über die Organisation und die Voraussetzungen zur

Mitarbeit zu informieren. „Ärzte ohne Grenzen“ arbeitet in Ländern, in denen die Gesundheitsstrukturen zusammengebrochen sind oder Bevölkerungsgruppen unzureichend versorgt werden. *Der Informationsabend findet im Blauen Salon, Gotenstr. 1 in 42653 Solingen statt. Weitere Informationen stehen im Internet unter www.aerzte-ohne-grenzen.de.* KJ

Anmeldeschlusstermine für Weiterbildungsprüfungen

Die nächsten zentrale Prüfungstermine zur Anerkennung von Gebieten, Teilgebieten und Zusatzbezeichnungen bei der Ärztekammer Nordrhein sind der 18./19. Oktober 2006 und der 13./14. Dezember 2006.

Anmeldeschluss:
Mittwoch, 6. September 2006 (für den Oktobertermin)
Mittwoch, 31. Oktober 2006 (für den Dezembertermin)

Die Informationen zu den Modalitäten der Weiterbildungsprüfungen 2006 stehen im Internet auf der Homepage www.aekno.de und im November-Heft 2005 auf Seite 20.
ÄkNo

NOTFALLSYMPOSIUM

Ärztliche Notfalltherapie – wie gut bin ich als Kettenglied?

Die Behandlung von akut Erkrankten oder Verletzten ist von jeher eine der wichtigsten und selbstverständlichsten ärztlichen Aufgaben.

Die souveräne und unter den jeweiligen Gegebenheiten fachgerechte Beherrschung von Notfällen zählt zur unverzichtbaren Kernkompetenz, die von jeder Ärztin und jedem Arzt ungeachtet der fachlichen Spezialisierung erwartet wird. Nach dem Selbstverständnis des ärztlichen Berufsstandes liegt neben der Durchführung auch die diesbezügliche Weiterbildung in der Verantwortung jedes Einzelnen.

Diese sicher unbestreitbaren Aussagen zum Arztberuf werfen, trotz oder gerade wegen ihrer Kommissiosigkeit, gelegentlich Probleme in der täglichen Arbeit auf.

Umso wichtiger ist der offensive Umgang mit einer Situation, die in mehrfacher

Hinsicht risikobehaftet ist und auf die man sich vorbereiten kann und muss!

Vor diesem Hintergrund veranstaltet die Bezirksstelle Düsseldorf der Ärztekammer Nordrhein gemeinsam mit der Nordrheinischen Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung ein Symposium Notfalldienst. Die wichtigsten Aspekte unter der besonderen Situation niedergelassener Kolleginnen und Kollegen werden hierbei dargestellt und diskutiert.

Die Veranstaltung findet statt am 29. November 2006, 15 bis 19 Uhr, im Haus der Ärzteschaft in Düsseldorf. *Programm und schriftliche Anmeldungen: Nordrheinische Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung, Frau Andrea Ebels, Tersteegenstr. 9, 40474 Düsseldorf, Fax: (0211) 4302-18303, Mail: andrea.ebels@aekno.de*

RhÄ

Auflösung der Folge 9 der Reihe

„Zertifizierte Kasuistik“
(Thema: Verletzungen im Kleinkindesalter)

1b, 2e, 3b, 4e, 5d, 6a, 7e, 8e, 9b, 10c

Folge 10 der Reihe erscheint in der RhÄ-Ausgabe Oktober 2006 und im Internet unter www.aekno.de in der Rubrik „Fortbildung/OnlineFortbildung“.
RhÄ